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4月24日上午，记者来
到市区滨海街见到，泉州市
城市管理局园林中心的园
林队伍正在对该路段西侧
靠近中央绿化带的行道树
进行修剪。这些行道树均
为柳叶榕，因长势较为茂
盛，向上延展的树枝过高，
部分遮挡了邻近的路灯。

“滨海街长约 3公里，
我们经过前期摸排发现，
部分行道树生长过快，有

25株存在较为明显的遮挡
路灯现象，30 株轻微遮挡
路灯。”泉州市园林绿化中
心有关工作人员介绍。他
们在修剪时，针对不同树
种和遮挡情况，采取疏枝、
短截、回缩等差异化修剪
方式，确保修剪后既满足
交通安全需求，又最大限
度保持树木美观和生态功
能。该路段完成全部修剪
任务需三至四天。

路灯被行道树遮挡，
影响夜间出行，家住附近
的市民刘先生深有体会。

“每次下班晚了，经过这
里，确实觉得道路照明有
些昏暗，希望通过这次修
剪能改善夜间视线，经过
时更安全放心。”刘先生建
议，对于生长较快的树木，
管理部门应定期及时组织
修剪，避免可能出现的再
次遮挡问题。

行道树遮灯 泉州千株树木“理发”
部门表示，将把行道树遮挡纳入日常巡查，定期开展专项巡查排查，也欢迎市民

反映有关问题

木棉飞絮“来袭”易过敏人群需注意
N海都记者 黄晓蓉 黄晓燕 文/图

近日，泉州市民胡女士拨打海都热线
968880反映，桥南中心公园的木棉树棉絮四处
飞舞，给在公园锻炼、休闲的市民带来困扰，希
望有关部门进行处理。

“春暖花开，万物复
苏，这个季节除了棉絮外，
易过敏体质的市民还要注
意花粉等植物类粉尘。”联
勤保障部队第九一○医院
皮肤科林大东主任建议，
易过敏体质的市民近段时
间要注意以下几点：

首先，避免或者减少
接触过敏原，尽量避开柳
树、公园花海等环境。

其次，做好个人防护，
外出时，戴口罩和帽子，穿
防晒衣等长袖衣服，可减
少皮肤的暴露，防止棉絮
和植物类粉尘进入呼吸道
或接触皮肤，避免诱发过
敏反应。

此外，当确定自己在
某些环境、某个季节易过
敏，可提前口服抗过敏药
进行预防。

一旦市民发现过敏
了，如果只是轻微症状，
可及时更换衣物，清洁皮
肤，使用外用药对症处
理。如果感觉胸闷、虚脱
无力、黑蒙等，要引起高
度重视，因为有可能会引
起过敏性休克或者喉头
水肿等过敏性重症，甚至
会危及生命，需及时就近
前往医院急救。

记者从泉州市园林绿
化中心绿化管理科获悉，
木棉确实存在飘絮的生物
特性，飘絮是季节性短时
现象，单株持续时间为一
至两周，如果正值雨季，飘
絮现象能得到显著改善。

目前，泉州靠近居民区
的木棉主要集中在崇福路、
温陵北路，这两个路段相近，
木棉数量相对较多，且树龄
较大，结果数量也较多。因
为木棉树较为高大，且果实
成熟度有先后，因此无法一

次性处理掉全部花果，只能
多次处理。接下来，泉州市
园林绿化中心将尽量在木棉
挂果期果实爆裂前，根据周
围环境条件和实际情况，用
高压水喷洒树冠，以减少飘
絮对市民生活的影响。预
计木棉树群飘絮现象将在6
月中旬结束，在此期间给居
民造成的不便之处，希望居
民能够谅解，建议易过敏人
群戴口罩或穿长袖衣服，或
者避开木棉种植区域。

泉州老城区的木棉由

于种植多年，树体高大、长
势良好，数量较多，均已形
成良好的景观，且树木价
值较高，采取移植或更换
树种都会对道路设施造成
较大破坏，建议今后结合
片区建设或市政道路改造
时再行更换。“今后在城市
绿化建设中，我们也会建
议各级园林绿化管理部
门、居民小区在靠近居民
生产、生活区的城市绿地
内，尽量不种或少种木
棉。”上述负责人表示。

4 月 21 日上午，记者
来到桥南中心公园，刚走
到公园靠近内沟河一侧，
飘散的棉絮便迎面而来。
地面上还散落着不少成团
的棉絮，每团棉絮里裹着
黑色的种子，有黄豆大小。

随后，记者在跑道一
侧的绿地上找到了一棵木
棉树。只见这棵木棉树长
势正盛，约有四五米高，木
棉树上还挂着一团团棉
絮。只要风一吹，这些棉
絮便纷纷起舞，飘到跑道
上、绿化带上。记者看到，
有市民戴着口罩逛公园。

“到处飞舞的棉絮实
在令人头疼，我有鼻炎，经
过这片区域就会控制不住

地打喷嚏。”正在公园跑步
的市民谢先生深有感受。
他说，漫天飞舞的棉絮还会
影响公园的环境卫生，保洁
扫过后一会棉絮又飘来了。

随后，记者走访了市
区崇福路、临漳门、江滨南
路等路段，发现道路两旁
均种植了木棉树。“每年的
五六月份，棉絮都会飘落，
我们做餐饮的店铺不得不
紧关门窗。”在温陵北路开
餐饮店的陈先生说，温陵
路的木棉目前还没飘絮，
但也快了，他希望有关部
门能提前采取有效措施，
减轻棉絮对环境卫生的影
响，也减少对周围居民的
困扰。

棉絮漫天飞舞
市民戴口罩逛公园

走访

将用高压水喷洒树冠 减少飘絮影响

易过敏体质人群 注意防范植物类粉尘

道路两侧过高过密的树木，不仅会遮挡路灯、交通信号灯、标识
牌，还可能遮住交警部门的监控，影响车辆及行人的出行通畅……
近期，泉州市城市管理局全面启动市区行道树修剪排危工作，对前期
摸排出存在遮挡的1120株树木进行合理、有序的修剪作业，保障市
民安全畅通出行。截至目前，已完成508处路灯遮挡修剪、55处监
控遮挡修剪。4月24日，记者探访了修剪现场。

N海都记者
柳小玲 文/图

“除了集中修剪问题树
木，我们也常年开展定期修
剪工作。”上述工作人员介
绍。每年年初，泉州市园林
中心针对管辖道路行道树
都有提前制定详细的修剪
计划，明确修剪路段、修剪
时间等，并按计划分批次实
施修剪，但因市区行道树修
剪量较大，且部分树木生长
较快的特性，也会存在个别
行道树后期生长再次产生
一定程度的遮挡路灯问
题。此外，如温陵北路部分
市政路灯穿插在树冠中央，

若仅采取修剪方式，将造成
树冠严重偏冠甚至“秃顶”，
影响城市道路景观效果，此
类问题整治则须结合市政
路灯改造，确保从根本上解
决问题。

“我们将把行道树遮挡
巡查纳入日常巡查工作，增
加巡查频次，定期开展专项
巡查排查，防止问题反弹，
也欢迎市民朋友向我们反
映身边的行道树遮挡问题，
我们将第一时间核实处
置。同时呼吁，今后新建的
城市道路应因地制宜，设计

及建设单位充分考虑市政
路灯与行道树的合理间距
以及空间关系，预留一定空
间供行道树生长。”该工作
人员表示。

此外，该局市政中心针
对路灯光衰问题，也启动市
管部分路灯大修工程，推动
剩余光衰灯具更换。已先
行将重要路段、群众举报投
诉频繁的路段（如温陵北
路）列为2025年抓城建提品
质项目组织实施，其余光衰
灯具拟用三年时间分期分
批进行更换。

记者获悉，泉州市城
市管理局早于今年 2月就
已组织开展对树木影响指
示路牌、路灯、监控等群
众关心关注的问题进行
摸排整治，通过摸排市级
管养范围的市区城市道
路，包括主次干道、背街
小巷及学校、医院、商业区
等重点区域周边道路，累

计发现存在不同程度遮挡
问题的树木 1120 株。其
中，影响市政路灯的 1091
株，主要分布在东街、江南
大街、县后路等 49 条道
路。而影响交警部门监控
的共 29株，零散分布在常
泰路、近圣路、九一街等
21条道路。

“3月 31日前，我们已

集中力量优先整治完成东
街、江南大街、县后街、涂
门街、天后路等交通流量
大、问题较为突出的重点
路段，以及群众投诉举报
较频繁的路段，共计428个
点位。目前已进入第二阶
段，在 5月 31日前，集中整
治待处理的剩余点位。”该
工作人员介绍。

已优先整治重点路段 剩余点位下月整治完

生长过快 行道树遮挡路灯

拟用三年时间 分批更换光衰灯
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木棉树上挂着一团团棉絮


